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ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN TEMPORAL DEL VOTO 

DE LAS Y LOS SUDCALIFORNIANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO DEL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL DE BAJA CALIFORNIA 

SUR, DE FECHA 27 DE MAYO DE 2021, A LAS 18:00 HORAS. 

En la Ciudad de La Paz, Baja California Sur, siendo las 18:05 horas del sábado 27 de mayo 

de 2021, atendiendo a lo señalado en el Plan de Contingencia Coronavirus Covid19, 

aprobado el día 18 de marzo del 2020, en Sesión extraordinaria de la Junta Estatal Ejecutiva 

de este Órgano Electoral a través del acuerdo IEEBCS-JEE045-MARZO-2020, se reunieron 

por vía remota y se procedió a dar inicio a la Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión 

Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero. El Consejero 

Presidente de la Comisión Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en 

el Extranjero, instruyó a la Secretaría Técnica de la Comisión, tomar lista de asistencia y 

verificar el quórum legal.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Orden del Día.  

1. Apertura. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Lista de Asistencia. ------------------------------------------------------------------------------------ 

3. Declaratoria de quorum legal. ---------------------------------------------------------------------- 

4. Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del orden del día. ----------------------- 

5. Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de acta de la Tercera Sesión 

Ordinaria de la Comisión Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos 

Residentes en el extranjero del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 

Baja California Sur, celebrada el 24 de abril de 2021. --------------------------------------- 

6. Presentación de los informes de correspondencia recibida y despachada de la 

Comisión Temporal del voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en el 

Extranjero del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, 

en el periodo comprendido entre el 22 de abril y el 24 de mayo de 2021. -------------- 

7. Presentación del informe sobre las actividades de difusión del Voto de las y los 

Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero, por parte de la Dirección Ejecutiva de 

Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Estatal Electoral de Baja 

California Sur, en el periodo comprendido entre el 22 de abril de 2021 y el 24 de 

mayo de 2021. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

8. Presentación del informe sobre las actividades de difusión del Voto de las y los 

Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero, por parte de la jefatura de 

comunicación social del instituto estatal electoral de baja california sur, en el periodo 

comprendido entre el 22 de abril de 2021 y el 22 de mayo de 2021. -------------------- 

9. Presentación del informe sobre las actividades de acompañamiento a los protocolos 

de inicio de operación del Sistema de Voto Electrónico por Internet, para el Proceso 

Local Electoral 2020-2021 en Baja California Sur. -------------------------------------------- 

10. Presentación del informe sobre el cumplimiento de acuerdos y actividades de 

seguimiento por parte de la Comisión Temporal del Voto de las y los 

Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral de Baja California Sur, en el periodo comprendido entre el 22 de 

abril y el 24 de mayo de 2021. --------------------------------------------------------------------- 
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11. Asuntos generales. ------------------------------------------------------------------------------------ 

12. Clausura. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Lista de Asistencia: -------------------------------------------------------------------------------------------

Consejero Electoral Presidente, M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; ----------------

Consejera Electoral Integrante, Mtra. Alma Alicia Ávila Flores; -------------------------------

Consejera Electoral Integrante, Mtra. Perla Marisol Gutiérrez Canizales; -----------------

Secretario Técnico de la Comisión, Mtro. Carlos Ortega Cisneros; -----------------------------

---------------------------------------------------- Invitados ------------------------------------------------------ 
Consejeros Electorales: Mtra. María Leticia Jiménez Ocampo, Consejera Electoral; Dr. 

Miguel Israel Santoyo Cantabrana, Consejero Electoral; Mtro. Chikara Yanome Toda, 

Consejero Electoral. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por parte de los Partidos Políticos: C.P. Miguel Ángel Quesada Palacios, Representante 

Propietario del Partido Redes Sociales Progresistas, Héctor Javier Gutiérrez Contreras, 

Representante Propietario del Candidato Independiente a la Gubernatura del Lic. Ramón 

Alejo Parra Ojeda; Lic. José Noé López Ramírez, Representante Propietario del Partido 

Revolucionario Institucional; el Lic. Jesús Osuna Talamantes, Representante propietario del 

Partido de la Revolución Democrática”.-------------------------------------------------------------------- 

Invitados: Lic. Paola García Osuna, Asesora Jurídica de Consejero Electoral Mtro. Cesar 

Adonai Taylor Maldonado; Lic. Karina Mora, Encargada de Despacho de Técnica de 

Vinculación con el INE y Lic. Ramón Flores, Técnico de la UCSI----------------------------------- 

Intervenciones.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Siendo las 18:05 horas del día 27 de mayo del 

2021, damos inicio a la Cuarta Sesión Ordinara de la Comisión Temporal del Voto de las y 

los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero, del Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral de Baja California Sur. En primera cuenta le solicito por favor señor Secretario 

Técnico de la Comisión, proceda a tomar la lista respectiva y en su caso declarar el quorum 

legal”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como instruye Consejero Presidente. Mtro. Cesar Adonai 

Taylor Maldonado, Consejero Presidente de la Comisión; Mtra. Alma Alicia Ávila Flores, 

Consejera Electoral Integrante de la Comisión; Mtra. Perla Marisol Gutiérrez Canizales, 

Consejera Integrante de la Comisión; Mtro. Carlos Ortega Cisneros, Secretario Técnico de 

la Comisión. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Consejeros Invitados: Mtra. María Leticia Jiménez Ocampo, Consejera Electoral, Dr. Miguel 

Israel Santoyo Cantabrana, Consejero Electoral, Mtro. Chikara Yanome Toda, Consejero 

Electoral.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Representaciones de los Partidos Políticos: C.P. Miguel Ángel Quesada Palacios, 

Representante Propietario del Partido Redes Sociales Progresistas, Héctor Javier Gutiérrez 

Contreras, Representante Propietario del Candidato Independiente a la Gubernatura del 

Lic. Ramón Alejo Parra Ojeda.-------------------------------------------------------------------------------- 

Invitados: Lic. Paola García Osuna, Asesora Jurídica de Consejero Electoral Mtro. Cesar 

Adonai Taylor Maldonado; Lic. Karina Mora, Encargada de Despacho de Técnica de 

Vinculación con el INE y Lic. Ramón Flores, Técnico de la UCSI”.---------------------------------- 

Hay quorum legal Consejero para celebrar esta Sesión”.---------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Le agradezco mucho señor Secretario Técnico 

de la Comisión, igual a todas y todos  por su asistencia esta tarde. Le solicito por favor señor 

Secretario que nos informe con el siguiente punto, si fuera tan amable”; ------------------------ 
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Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como instruye, Consejero Presidente. El siguiente punto 

en el orden del día, es lectura y aprobación en su caso, del Proyecto del orden del día”.----  

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Muchas gracias señor Secretario, está a su 

consideración de todas y todos los presentes el Proyecto del Orden del día ¿alguien desea 

hacer uso de la voz para alguna intervención al respecto? Si no es así por favor señor 

Secretario, antes de someterlo a aprobación en su caso, apóyeme dando cuenta sobre la 

incorporación de la representación del Partido Político del PRI”; -----------------------------------  

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Se incorpora a la mesa, el Lic. José Noé López Ramírez, 

Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional”; ------------------------------ 

Lic.  José Noé López Ramírez: “Muy buenas tardes a todas y todos”; -------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Bienvenido señor Representante. Ahora bien, 

por favor señor Secretario, para continuar con el punto cuarto del orden del día, sométalo 

aprobación en su caso por las Consejeras y el de la voz, quienes integramos esta Comisión 

por parte del Consejo y que tenemos voz y voto. Adelante”.----------------------------------------  

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como instruye Consejero Presidente. Consejeras y 

Consejero Electoral Integrantes de esta Comisión, está a su consideración el Proyecto del 

orden del día, los que estén a favor de su aprobación sírvanse a manifestarlo. Aprobado 

por unanimidad, Consejero Presidente”. ------------------------------------------------------------------  

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Muchas gracias, señor Secretario. Por favor 

infórmenos del siguiente punto en el orden del día”. --------------------------------------------------- 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como instruye Consejero Presidente. El siguiente punto 

en el orden del día es lectura y aprobación en su caso, del Proyecto de Acta de la Tercera 

Sesión Ordinaria de la Comisión Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes 

en el Extranjero del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, 

celebrada el 24 de abril de 2021”.---------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Muchas gracias señor Secretario. Señoras y 

señores integrantes de esta Comisión, así como también quienes nos acompañan a manera 

de invitados, está a su consideración el proyecto de acta a que ha hecho referencia la 

Secretaría ¿Alguna intervención? No habiendo ninguna intervención respecto del proyecto 

comentado, por favor señor Secretario sométalo aprobación en su caso”.----------------------- 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como instruye Consejero Presidente. Consejeras y 

Consejero Integrantes de esta Comisión, está a su consideración la aprobación del proyecto 

de acta de la Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Temporal del Voto de las y los 

Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero celebrada el 24 de abril de 2021. Los que 

estén a favor de su aprobación, sírvanse a manifestarlo. Aprobado por unanimidad 

Consejero Presidente”. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Muchas gracias señor Secretario, siendo 

aprobada el acta, por favor infórmenos del siguiente punto en el orden del día”. --------------  

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como lo instruye Consejero Presidente, el siguiente punto 

en el orden del día es presentación de los informes de correspondencia recibida y 

despachada de la Comisión Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en 

el Extranjero del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, en 

el periodo comprendido entre el 22 de abril y el 24 de mayo del 2021”.--------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Muchas gracias señor Secretario. Antes de 

ceder el uso de la palabra, en caso de alguien desee tener alguna intervención, solicitar 

unas modificaciones de forma únicamente al informe que se presenta, que respecto de la 

tabla de correspondencia recibida, pueda agregarse la repetición de títulos de la tabla, en 
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el tenor de que hay algunas páginas que no la contienen, lo que hace que se pierda un 

poco la continuidad de dicha información. Así también, incorporar el encabezado en la tabla, 

en la tabla relativa a la correspondencia despechada y habilitar la repetición de títulos de 

igual manera. Finalmente suprimir del informe, la última página, que corresponde a la 

página 17 ya que no cuenta con contenido en la misma. ¿Alguien desea hacer uso de la 

voz, respecto del informe de correspondencia recibida y despachada? Adelante por favor 

Consejera Perla Gutiérrez, Integrante de esta Comisión”.--------------------------------------------- 

Mtra. Perla Gutiérrez Canizales: “Sí, muchas gracias Consejero Presidente de la 

Comisión. Buenas tardes nuevamente a todas y todos. Pues nada más para solicitar en la 

medida de lo posible, adicionalmente a las modificaciones de forma que usted ha 

mencionado, si en la tabla de la correspondencia recibida, en lugar de hacer mención del 

área a la que se remite la correspondencia, se pudiera mencionar cual es el área de la que 

proviene esa correspondencia, toda vez que toda la correspondencia recibida, pues es a 

esta Comisión, pero sí sería importante saber de dónde proviene, considero yo, en esa 

tabla. Sería cuánto. Muchas gracias.” ----------------------------------------------------------------------  

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado; “Muchas gracias Consejera Perla. Me parece 

pertinente la solicitud, sería incorporar una columna adicional, en el tenor de que se 

especifique el área que remite la información. Bueno entender en este caso solo hay una 

diferencia, es decir, casi toda la correspondencia es dirigida a la Comisión a excepción de 

una que fue dirigida específicamente a su servidor, me parece que fue una invitación por 

parte del Instituto Nacional Electoral, por lo que para complementar esta información, sería 

agregar esta columna de área que remite la información. ¿Alguna otra intervención? No 

siendo así damos por recibido este informe y solicitamos por favor señor Secretario, que 

incorpore las modificaciones que se han mencionada en el desahogo de este punto. Le 

solicito por favor nos informe del siguiente punto en el orden del día”. ----------------------------  

Mtro. Carlos Ortega Cisneros: “Como instruye Consejero Presidente. El siguiente punto 

en el orden del día es la presentación del Informe sobre las actividades de difusión del Voto 

de las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero por parte de la Dirección Ejecutiva 

de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Estatal Electoral de Baja 

California Sur, en el periodo comprendido entre el 22 de abril de 2021 y el 24 de mayo de 

2021”.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchísimas gracias señor secretario. Comentar 

que, bueno como bien saben a esta Comisión se ha apoyado por parte de la dirección 

Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, de manera permanente, desde su 

creación y antes de la creación de la Comisión, en el sentido de apoyar a la difusión de 

manera directa en las redes sociales Institucionales, de Facebook, de Instagram 

principalmente. En ese tenor en el informe que se presenta se da cuenta de la información 

a manera de publicaciones que se han hecho con las fechas respectivas de cada una de 

ellas y la estadística de las interacciones por parte de las y los usuarios en estas redes 

sociales, haciendo y presentando un resumen de fechas de las publicaciones, el alcance al 

número de personas y las reacciones, es decir las interacciones que ha tenido la ciudadanía 

interesada en estos contenidos y que por ende ha tenido una reacción respecto de los 

mismos. Además comentar que en este informe que se presenta nos da cuenta la Dirección 

Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral sobre los diseños de los materiales 

en formatos digitales que fueron remitidos a las y los Sudcalifornianos Residentes en el 

extranjero y que optaron por votar por la vía postal, en atención a la circular 

INE/UNICOM/2804/2021 a través de la cual se solicitaron estos materiales para que sea 
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dicha autoridad nacional la que a través de la lista nominal residentes en el extranjero, 

remita estos contenidos y vía correo electrónico como parte de las actividades que se 

desarrollan en el marco del voto electrónico a través del SIVEI Sistema de Voto Electrónico 

por Internet. Comentar que estos materiales son muy similares a los que fueron remitidos a 

las ciudadanas y ciudadanos Sudcalifornianos que optaron por votar por la vía postal, nada 

más la diferencia es que en el caso postal se envió como parte de los paquetes electorales 

postales con formatos impresos y en esta ocasión para el voto electrónico en formatos 

digitales para su transmisión vía correo electrónico en las cuentas registradas para tal fin. 

Es en ese sentido que bueno agradecemos a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y 

Capacitación Electoral por este apoyo a la Comisión para los trabajos del voto extranjero y 

en especial a quien actualmente incluso el día de hoy se han estado realizando 

publicaciones que tienen que ver con la invitación a la ciudadanía para que emita su 

sufragio, en el entendido que ya cuentan con su paquete electoral postal en su domicilio y 

que también ya pueden votar desde el pasado 22 de mayo las personas que optaron por la 

vía electrónica. ¿Hay alguna intervención respecto de este punto? No siendo así se 

agradece la recepción de este informe y por favor señor secretario Coméntenos del 

siguiente punto del orden del día”. -------------------------------------------------------------------------- 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros: “Como lo instruye Consejero Presidente. El siguiente punto 

en el orden del día es la presentación del informe sobre las actividades de difusión, del voto 

de las y los Sudcalifornianos residentes en el extranjero por parte de la jefatura de 

comunicación social del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, en el periodo 

comprendido entre el 22 de abril y el 22 de mayo del 2021”. ---------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias señor Secretario. En un tenor 

muy similar al anterior hay otra área de la institución, la Jefatura de Comunicación Social 

que apoya directamente los trabajos del voto extranjero, que viene realizando el Instituto 

Estatal E lectoral por lo cual se da cuenta de la publicaciones realizadas por parte del área 

de Comunicación Social respecto de contenidos que tiene que ver con la invitación a la 

ciudadanía que invitaron al sufragio donde se encuentren adicional a las publicaciones y 

videos que se han estado realizando por parte de esta área, destaco el que un video en 

particular que tiene que ver con la visita que realizamos la Consejera Perla Marisol Gutiérrez 

Canizales y el de la voz a la Ciudad de México para la supervisión e integración y envíos 

de los Paquetes Electorales Postales. Ahora bien también esta área ha realizado las 

gestiones directas con medios de comunicación para que haya difusión no solamente por 

creación de contenidos por parte de las áreas ejecutivas sino también por parte de 

entrevistas en los medios de comunicación para informar a la ciudadanía sobre el avance 

de estos trabajos. Destacar que me tocó colaborar en un par de entrevistas en el periodo 

informado en los medios de Heraldo Radio y Canal Ocho con la finalidad de informar a la 

ciudadanía de los avances, las estadísticas, los envíos de los PEP al extranjero a las 

ciudadanas y ciudadanos Sudcalifornianos y los trabajos venideros en materia del voto en 

el extranjero. En ese sentido agradecer a la jefatura de comunicación social que cabe decir 

que tanto esta área como la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación 

Electoral, fueron invitadas a esta reunión a esta sesión formal sin embargo me manifestaron 

previo al inicio de esta sesión que se encuentran atendiendo diversas actividades en el 

marco de sus atribuciones y por esa razón no pudieron acompañarnos esta tarde sin 

embargo se da cuenta plena de la colaboración que están realizando con esta área instituto. 

No sé si ¿tuvieran alguna intervención con respecto a este punto del orden del día?, no 

siendo así por favor señor Secretario infórmenos del siguiente listado”. -------------------------- 
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Mtro. Carlos Ortega Cisneros: “Como lo instruye Consejero Presidente. El siguiente punto 

en el orden del día es la presentación del informe sobre las actividades de acompañamiento 

a los protocolos de inicio de operación del Sistema de Voto Electrónico por Internet para el 

Proceso Local Electoral 2020-2021 en Baja California Sur”. ----------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias señor Secretario. En este punto 

si me lo permiten Consejeras Alma y Perla integrantes de esta Comisión me gustaría 

solicitar el apoyo de la Lic. Paola de Jesús García, para que nos presente este informe que 

fue elaborado en el tenor de la comisión a la cual fue designada por el Secretario Ejecutivo 

en coordinación con esta Comisión y la Presidencia del Instituto para atender los protocolos 

de apertura el día 22 de mayo del Sistema del Voto Electrónico por Internet, ¿estuvieran de 

acuerdo que presente el informe la Licenciada?, muchas gracias Consejeras. Adelante por 

favor Licenciada Paola García para hacer una presentación sucinta del informe referencia”. 

Lic. Paola de J. García Osuna: “Muchas gracias Consejero. Buenas tardes a todos y todas 

me regalan un momento nada más voy a compartir la pantalla”. ----------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Adelante, gracias”. ------------------------------------ 

Lic. Paola de J. García Osuna: “Bueno, como lo comenta el Mtro. Cesar, en el informe 

que se presenta se da cuenta sobre las actividades de acompañamiento que se realizaron 

en la ciudad de México a los Protocolos de inicio de inicio dela votación del Sistema de Voto 

Electrónico por Internet para el Proceso Local Electoral 2020-2021 que se realizaron en las 

instalaciones de las oficinas centrales del INE en la ciudad de México. Para iniciar el 

documento establece en su introducción pues los artículos en los que se basan las 

actividades que se realizaron, también  habla sobre que estas actividades son un ejercicio 

histórico debido a que es la primera vez que se utiliza el internet para emitir los votos desde 

el extranjero en los cuales van a poder votar las personas que residen fuera del país y van 

a poder realizar su sufragio este próximo 6 de junio. Seguido a esto el documento establece 

que anterior a estas actividades se realizaron otras como el 28 de abril por medio de un 

acuerdo el Consejo General del INE declaro válidos y definitivos el padrón electoral de los 

listados nominales de electores para las elecciones locales y federales y con ello la lista 

nominales de electores residentes en el extranjero que eligieron la modalidad electrónica 

quedo conformada por 21,585 registros de los cuales para nuestra entidad quedaron 105. 

De igual modo el documento establece que el 20 de mayo igualmente se ejecutó el 

procedimiento para la verificación de la oferta electoral, en esta actividad se validó que se 

encontraba correctamente configurada la información del SIVEI conforme a la información 

que se fue enviada por los OPL anteriormente. Ahora ya yéndonos al día 22 de mayo el 

documento que da cuenta sobre las 3 actividades que se realizaron en el protocolo que es 

la configuración de las elecciones, la creación de la llave criptográfica y la apertura del 

SIVEI. Para empezar la primera actividad que menciona el documento es la configuración 

de las elecciones, este pues más que nada se refirió a configurar el sistema cuestiones 

como el horario de apertura, el horario de cierre, cargar el número de participantes, el 

idioma, igualmente en esta parte se establece que se volvió a dar una vista a la parte de la 

bienvenida, la carga de las boletas y todo esto de cómo iba estar conformada la boleta, se 

volvió a dar un repaso y más que nada quedo configurado el sistema la elección de la 

siguiente manera: la hora de apertura quedó a partir de las 20:00 horas del 22 de mayo del 

2021 para concluir con la votación a las 18:00 horas del día 6 de junio del 2021, el número 

de partidos políticos fueron 10, el número de coaliciones por candidaturas comunes es1, el 

número de candidaturas independientes fue 1, se quedó registrado que podía elegirse una 

candidatura no registrada o en su caso poder este seleccionar la opción de voto nulo. 
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Continuando la segunda actividad que establece este documento que se realizó es la 

creación de la llave criptográfica, aquí este se dividió la llave criptográfica entre los 5 

resguardantes, se resguardaron en las USB criptográficas que  van hacer necesarias para 

el 6 de junio, este abrir la bóveda de votos y poder llevar acabo el protocolo de cómputos 

de las elecciones. Después el documento establece la última actividad que fue la apertura 

del SIVEI, es esta actividad del protocolo se hace la firma del acta de inicio o de puesta en 

ceros, pues es firmada por los partidos políticos presentes también por las personas 

dotadas por fe pública, un notario público y se nos entregó una copia simple a cada uno de 

los OPL que estábamos presentes. Igualmente esta copia esta para su descarga en la 

página, en el mini sitio del voto para los mexicanos residentes en el extranjero para que 

pueda ser descargada de ser necesario ahí. Por último en la conclusión el documento pues 

establece que para continuar con los, las actividades relativas con el voto electrónico por 

internet, el 6 de junio se va a realizar el protocolo de integración de la MEC electrónica y el 

protocolo de computo de resultados, también en esta parte de la conclusión el documento 

que se da cuenta establece las personas que se tuvieron presentes ese día que es, fue la 

Presidenta integrante de la Comisión Temporal de Vinculación con los mexicanos, también 

estuvo como las personas dotadas de fe pública, el notario público el Licenciado Jesús 

Torres Gómez, igualmente la Licenciada Irene Maldonado Cavazos que fue representante 

de la Oficialía Electoral, algunos representantes de los OPL y un representante de un 

partido político que fue del RSP que fue el que estuvo presente y que en esta parte se ve 

que fue el único que firmó el acta de inicio autógrafamente, pero en la misma acta también 

se establece los partidos políticos que estuvieron presentes vía remota. Entonces es cuanto 

Consejero Presidente”. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias Lic. Paola García si me apoya 

dejando de compartir el documento para poder ver si alguien desea hacer el uso de la voz 

en este punto del orden del día, si no es así, bueno sí, adelante consejera Alma integrante 

de esta Comisión”. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mtra. Alma Alicia Ávila Flores: “Muchas gracias Consejero Presidente de la Comisión. 

Buenas tardes a todas y todos. Únicamente para reconocer y agradecer este trabajo tan 

importante y destacado que ha realizado la Lic. Paola García, muchas gracias por esa 

representación ante el Instituto Nacional Electoral y el seguimiento tan puntual que le brinda 

a las actividades que comento y que me ha dado cuenta de manera muy sucinta en la 

presentación del referido informe, es cuanto Consejero Presidente muchas gracias. Muchas 

felicidades”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias Consejera Alma, gracias Lic. 

Paola, por la representación del informe tan claro y la importancia de estas actividades que 

tienen que ver con el inicio de la votación electrónica por las y los Sudcalifornianos en el 

extranjero. 105 para ser exacto como se da cuenta en el informe, adelante por favor señor 

secretario si me apoya informando sobre la incorporación de la representación PRD”. ------ 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros: “Gracias Consejero Presidente. Para informar que se 

incorpora a la sesión el Lic. Jesús Osuna Talamantes, Representante propietario del Partido 

de la Revolución Democrática”. ------------------------------------------------------------------------------ 

Lic. Jesús Osuna Talamantes: “Muy buenas tardes a todas y todos, una disculpa 

problemas con el teléfono, pero aquí estamos a la orden”. ------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Bienvenido señor Representante. No se 

preocupe, gracias por acompañarnos esta tarde. A manera de contexto le comento que nos 

encontramos desahogando el punto nueve del orden del listado del orden del día, relativo 
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al informe sobre las actividades de acompañamiento a los protocolos de inicio de operación 

del Sistema de Voto Electrónico por Internet. Se acaba de dar cuenta del informe de 

referencia, por destacar lo más relevante es la verificación de la oferta electoral, es decir 

las opciones electorales para la gubernatura, la generación de la llave criptográfica y el 

inicio de las operaciones de este Sistema de Voto Electrónico por Internet, desde el día 22 

de mayo. Ya están Sudcalifornianas y Sudcalifornianos votando por este Sistema y un poco 

de ello se hablara en el informe que sigue en el orden del día. Señor secretario bueno no, 

antes de ello no sé si ¿alguien más desea hacer el uso de la voz en este punto del orden 

del día? Si no hay más intervenciones respecto del punto 9, agradecemos la presentación 

de este informe a la Lic. Paola García y por favor señor Secretario, ayúdeme dando cuenta 

de cuál es el siguiente en el punto del orden del día”. ------------------------------------------------- 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros: “Como instruye consejero presidente el siguiente punto en 

el orden del día es presentación del informe sobre cumplimientos de acuerdos y actividades 

de seguimiento por parte de la Comisión Temporal de las y los Sudcalifornianos Residentes 

en el Extranjero del Consejero General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur 

en el periodo comprendido entre el 22 de abril y el 24 de mayo del 2021”. ---------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias señor Secretario. A manera de 

contexto del presente informe haré algunos comentarios respecto del contenido, 

primeramente reforzando el tema de la difusión por parte de las áreas del Instituto, se han 

llevado acabo algunas entrevistas por parte del de la voz para con la finalidad de informar 

respecto del avance con el voto electrónico de las y los Sudcalifornianos residentes en el 

extranjero, por lo que se da cuenta de dos entrevistas, realizada una el día 12 de mayo en 

el heraldo radio y el viernes 14 de mayo en canal 8. Además el acompañamiento por parte 

de integrantes de esta comisión a las actividades de los días 5 y 6 de mayo del 2021, 

específicamente en cuanto hace al día 5 de mayo para la entrega de la documentación 

electoral VOTOMEX como se denomina por parte de Instituto Nacional Electoral y que tiene 

que ver con la documentaciones necesarias y los materiales de promoción para integrar los 

paquetes electorales postales que fueron enviados el día siguiente, es decir el día 6 de 

mayo a las y los 46 Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero, inscritos en la Lista 

Nominal de Electores Residentes en el Extranjero y que optaron por votar por la modalidad 

postal. Nos tocó acompañar estas actividades, en compañía también, de la presencia del 

compañero Consejero Chikara Yanome Presidente de la CECOE, así como personal de la 

DEOE. Me refiero a la entrega  de esta documentación con personal del INE, en cuanto 

hace a la Oficialía Electoral para contabilización de estos ejemplares de boletas del 

extranjero, así también de materiales promocionales como los que se hicieron referencia 

en el punto de difusión por parte de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y destacar 

que ese día en que se entregaron los materiales tuvimos la oportunidad de convivir y 

supervisar estos trabajos con la Consejera Norma Irene de la Cruz Magaña, Consejera 

Electoral del Consejo General del Instituto Nacional Electoral y que además preside la 

Comisión del Voto Extranjero por parte del Instituto Nacional Electoral. Durante esa entrega 

de la documentación electoral VOTOMEX se hizo la verificación de que los Sobres Voto 

efectivamente incluyeran los códigos de barra correspondientes a los nominativos de las 

personas que se registraron en esa lista nominal, lo cual se da cuenta con suma precisión 

en el informe referencia y el día 6 de mayo es cuando en líneas de trabajo se integraron los 

Paquetes Electorales Postales , ese mismo día al concluir la integración de estos Paquetes 

Electorales Postales se trasladó un operativo por parte del Instituto Nacional Electoral, 

custodiado por la Guardia Nacional al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, ese 
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mismo día 6 de mayo se enviaron a través de la paquetería contratada por el INE los PEP 

a las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero a estas 46 personas que optaron 

por votar por la modalidad postal. Ahora bien este Instituto también colaboró en el 

desempeño del Quinto Simulacro de Votación Electrónica por Internet  a través del cual se 

requirió un  número importante de personas y se remitió por parte de Baja California Sur 

221 participantes para probar este Sistema de Voto por Internet, ese famoso SIVEI. Ese 

quinto simulacro fue el último Simulacro de este sistema que ya se encuentra operando 

desde el día 22 de mayo. Se da cuenta en el informe sobre los protocolos de apertura y 

cierre de ese quinto ejercicio de esta herramienta informática novedosa y que puede marcar 

un parte aguas en el desarrollo de los procesos electorales, pero adelantándome un poquito 

eso ya lo veremos en los resultados que en su momento ya veremos y los análisis 

respectivos del voto extranjero de diversas entidades federativas en estos Procesos 

Electorales que están llevando a cabo su utilización. Así mismo comentar que estuvimos 

también acompañando al protocolo de verificación y validación de la oferta electoral. Esto 

es la verificación de que la boleta electoral electrónica a cargar en este famoso sistema 

SIVEI efectivamente contenía todas la propuestas de Candidatas y Candidatos a cargos de 

elección popular en este caso por la Gubernatura del estado de Baja California Sur, se 

contó con la presencia de Consejeras y Consejeros que integramos esta Comisión. 

También del Consejo General y de algunas Representaciones de los Partidos Políticos. Por 

otra parte se llevó a cabo el seguimiento por parte de esta Comisión, en específico y aquí 

quiero agradecer el apoyo del Maestro Carlos Ortega Cisneros, Secretario Técnico de la 

Comisión para las gestiones que llevó a cabo con el Instituto Nacional Electoral, para que 

nos fueran ya remitido de manera formal, la comunicación respectiva de la validación de la 

boleta electrónica y alguna otra  documentación VOTOMEX, derivado de esas gestiones, 

fue que nos llegó por parte del Instituto Nacional Electoral, ya la comunicación formal, del 

oficio a través del cual  se informa sobre la validación de esta documentación y que en este 

apartado, sí me gustaría poner a su consideración el incorporar la aprobación por parte de 

la Comisión de Educación Cívica Capacitación y Organización Electoral y finalmente del 

Consejo General de la documentación VOTOMEX en el sentido de que es el acto final que 

emite este Instituto para ya notificar al INE sobre la formalidad de esta documentación del 

extranjero. Adicionalmente comentar que se incorporó en el punto número ocho el avance 

en la operación del voto postal y el voto electrónico y ya podemos ahí advertir que se han 

recibido 16 Sobres Postales Voto, de los 46 que fueron enviados a las y los 

Sudcalifornianos, es decir una avance del 34.8 en la recepción de estos votos en cuanto 

hace al voto postal y por otra parte, en cuanto hace a la votación electrónica por internet se 

han recibido al día 24 de mayo, 09 votos de los 105, es decir un avance del 8.57%. Cabe 

destacar también que, el día de hoy se recibió información más reciente respecto de estos 

cortes en el avance de los votos recibidos por la vía postal y por la vía electrónica y toda 

vez que el periodo que se informa o que contempla el informe, no llega hasta el día de hoy  

es que se recorta la información con corte al periodo del informe, sin embargo en el 

siguiente informe ya se estaría actualizando la información de estos rubros y seguiremos 

informando y por supuesto a la jornada electoral. Ahora bien en cuanto a las conclusiones, 

se da cuenta de que habrá actividades del Voto Extranjero, los días 05,06, de junio, para 

ello se han designado al Maestro Carlos Ortega Cisneros, Secretario Técnico de esta 

Comisión, así como a la Lic. Paola García, por parte de la Secretaría Ejecutiva en 

coordinación de esta Comisión para que lleven a cabo las actividades de los días 05 y 06 

de junio. La actividad del día 05 de junio corresponde a la destrucción de la documentación 
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VOTOMEX que no fue utilizada, en el tenor de que se había entregado un excedente, unos 

ejemplares adicionales por si había algún juicio para la protección de los derechos político 

electorales y que fuera requerida mayor número de documentación electoral, sin embargo 

ya en el corte respectivo, el día 05 de junio se hará la destrucción correspondiente y el día 

06 de junio se llevará a cabo el cómputo de ambas modalidades de votación, por un aparte 

el voto postal, por otra parte el voto electrónico para ello, la Lic. Paola acudirá a dar 

seguimiento al Voto Electrónico, el Mtro. Carlos al Voto Postal, de tal manera que se 

conjuntará para recibir el expediente y toda la documentación del Voto Electrónico para su 

traslado al Instituto Estatal Electoral y final entrega al Secretario Ejecutivo el Lic. Héctor 

Gómez. Adicionalmente y aunque no es tema de esta Comisión, pero va de la mano 

completamente, les quiero informar, quiero aprovechar este momento para decirles que en 

la Comisión Temporal de Seguimiento de los Sistemas de Resultados Electorales estamos 

por formalizar una sesión extraordinaria agendada para el día de hoy a las 20:30 horas, el 

Procedimiento dentro del Proceso Técnico Operativo del PREP para que sean igual este  

personal designado el Mtro. Carlos y la Lic. Paola quienes digitalicen el acta de cómputo de 

la entidad federativa del Voto Extranjero e ingresen esos resultados al Programa de 

Resultados Electorales Preliminares, informen al Secretario Ejecutivo de esta situación para 

que el Secretario Ejecutivo, durante la Jornada Electoral, de cuenta al pleno del Consejo 

General y ordene su inclusión en el PREP en el término de los lineamientos de la materia. 

En ese tenor por mi parte sería todo por el momento y dejo a su consideración por si alguien 

desea hacer uso de la palabra respecto de este punto del orden del día. Si no hay más 

intervenciones, por favor señor Secretario, infórmenos con el siguiente, por favor”. ---------- 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros; “Como instruye Consejero Presidente el Siguiente punto 

en el orden del día es asunto generales”. ----------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias señor Secretario. ¿En el punto 

de asuntos generales alguien quisiera abordar algún tema? Si no hay asuntos generales 

que tratar por favor señor Secretario, infórmenos del siguiente punto”. --------------------------- 

Mtro. Carlos Ortega Cisneros: “Como instruye Consejero Presidente el siguiente punto 

en el orden del día es la Clausura”. ------------------------------------------------------------------------- 

M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado: “Muchas gracias señor Secretario. Siendo las 

18:41 horas del día 27 de mayo de 2021, clausuramos esta Cuarta Sesión Ordinaria de la 

Comisión Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero, del 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur. Agradezco mucho a 

todas y todos su asistencia y participación esta tarde, hasta pronto”.------------------------------ 

 

De esta manera, se da por finalizada el Acta de la Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión 

Temporal del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero del Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur, de fecha 27 de mayo del año 

en curso, a las 18:41 horas (dieciocho horas con cuarenta y un minutos), la cual consta 

de 11 (once) fojas útiles, firmadas al calce por el Consejero Presidente, las Consejeras 

Electorales Integrantes y el Secretario Técnico. -------------------------------------------------------- 
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_________________________________ 
M.S.C. Cesar Adonai Taylor Maldonado 

Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Temporal  
del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero 

 

 

 

 
_____________________________ 

Mtra. Alma Alicia Ávila Flores 
Consejera Electoral Integrante de la 

Comisión Temporal del Voto de las y los 
Sudcalifornianos Residentes en el 

Extranjero 

 
______________________________ 

Mtra. Perla Marisol Gutiérrez Canizales  
Consejero Electoral Integrante de la 

Comisión Temporal del Voto de las y los 
Sudcalifornianos Residentes en el 

Extranjero 
 

 

____________________________ 
Mtro. Carlos Ortega Cisneros  

Secretario Técnico de la Comisión  Temporal  
del Voto de las y los Sudcalifornianos Residentes en el Extranjero 

 

 

 

 

ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN TEMPORAL DEL VOTO DE LAS Y LOS 

SUDCALIFORNIANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ESTATAL 

ELECTORAL DE BAJA CALIFORNIA SUR, DE FECHA 27 DE MAYO DE 2021, A LAS 18:00 HORAS 


